

Usarán TPP como base de renegociación (Reforma 01/08/16)

Usarán TPP como base de renegociación (Reforma 01/08/16) Por Ulises Díaz Cd. de México México (01 agosto 2016).- Aunque el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés) no se concrete, se podría tomar como base para renegociar otros acuerdos, dijo Sergio Ley, presidente de la sección Asia-Pacífico del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce). De los 11 socios que integran este tratado comercial, el País ya tiene acuerdos con cinco de ellos: Estados Unidos, Canadá, Chile, Perú y Japón, y la expectativa era que el TPP modernizara las preferencias de acceso. "Si Estados Unidos no aprueba el acuerdo, de todos modos se podría tomar como base lo que ya se negoció en el TPP para ganar acceso preferencial en otros mercados", dijo Ley en conferencia. Uno de los razonamientos del País para entrar a negociar el acuerdo era que, debido a que estos ya tienen tiempo de haber sido concretados, algunas de sus preferencias ya quedaron rebasadas. Sin embargo, en Estados Unidos, la posibilidad que este acuerdo se apruebe no se vislumbra como muy alta en la víspera de las elecciones presidenciales, donde ambos candidatos han sido cautos con el tema. "Existe una ligera posibilidad que Obama lo presente en este periodo antes que deje la oficina y que el Congreso lo apruebe, porque hay republicanos y demócratas que han manifestado que están a favor de su aprobación", dijo Ley. Que Estados Unidos vote a favor del TPP es crucial puesto que las reglas del acuerdo señalan que la aprobación corresponda a un equivalente del 85 por ciento del PIB del total de las economías, condición que sólo se cumple si con la presencia japonesa y estadounidense. Ley indicó que para el Gobierno y el empresariado japonés hay un alto interés en que se apruebe el acuerdo por lo cual lo más probable es que se vote a favor. Actualmente, Malasia, Vietnam y Nueva Zelanda ya ratificaron el TPP. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo